



La Tribuna, Los Angeles, 19-XI-1980 p. 5.

## “Enrique Molina, Un Gran Chileno y Gran Maestro”

En un discurso pronunciado ayer en la mañana, con motivo de la inauguración de la calle Enrique Molina Garmendia, el alcalde Alfonso Díaz Boggiano dio a conocer la motivación de tal designación.

Sobre ello el jefe comunal angeino señaló:

“El 23 de abril de 1917 fue fundada la Universidad de Concepción, segunda institución de esta naturaleza creada en el país. Al hablar de esta casa de estudios, aflora de inmediato la figura señera de aquel adalid de la cultura, don Enrique Molina Garmendia. Desde fines del siglo pasado, existía en Concepción un grupo entusiasta de precursores, que luchaban por tener en su ciudad una universidad. En 1917, se formó un comité provisorio, presidido por don Enrique Molina, con el objeto de luchar por estos logros. Se solicitó en ese entonces al presidente de la República, don Juan Luis Sanfuentes, la fundación de una Universidad estatal, pero para realizar estos buenos propósitos, se encontraron con innumerables dificultades, no siendo de las menores la falta de recursos económicos para ponerla en práctica, como igualmente las dudas de las esferas gubernativas de la verdadera necesidad de instalar en el sur del país otra cada de Bello.

“Con el tesón que siempre demuestran los espíritus elegidos para hacer realidad las grandes causas, don Enrique Molina, a principios de 1919, con un directorio formado por ciudadanos ilustres, con el apoyo de la I. Municipalidad, entró a la empresa de abrir por su cuenta y riesgo una universidad particular. En los

primeros meses de 1919, se inauguraron las actividades docentes con las escuelas de Farmacia, Química Industrial, Dentística y Educación, con un curso de Inglés.

Durante sus primeros años de vida, esta Universidad tuvo numerosos tropiezos, pero la fe incansable de su ilustre pionero y fundador, permitieron que el Supremo Gobierno, en el año 1939, con la dictación de la ley de la Lotería de Concepción, diera solución especialmente a sus problemas de orden económico. Desde ese instante, empezó el desarrollo de este magnífico instituto que, en gran acierto, se ha extendido a diversas ciudades del país, prodigando sus conocimientos y acerbos culturales, a muchos miles de ciudadanos, que se han incorporado a variadas y múltiples disciplinas en el progreso y desarrollo de nuestro país.

Dentro de esta política desarrollista, la sede de Los Ángeles de la Universidad de Concepción, fue creada el 16 de marzo de 1962 e inició sus actividades el 9 de abril del mismo año, partiendo con un curso normativo y otro de topógrafos.

No podía esta Municipalidad estar ausente en declarar públicamente el reconocimiento que nuestra ciudad, debe a aquel ilustre maestro que fue don Enrique Molina Garmendia y no habría mejor lugar que frente a esta sede que es consecuencia de su obra. Esta calle nueva, que como su misma obra al principio fu modesta, la hemos designado, por decreto dado a conocer, con el nombre de “Enrique Molina Garmendia”, justo reconocimiento a la labor de un gran maestro y un gran chileno”.

696242

### Enrique Molina, un gran chileno y gran maestro”. [artículo]

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1980

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Enrique Molina, un gran chileno y gran maestro". [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)